

## Wil — Energie und Schule

Die Energiestrategie 2050 ist ein Generationenprojekt. Sie strebt bis 2050 eine energieeffiziente, CO<sub>2</sub>-arme und wirtschaftliche Energieversorgung an. Von den Konsequenzen des Umbaus und den Veränderungen für die ganze Gesellschaft sind massgeblich die heutigen Kinder und Jugendlichen betroffen. Sie müssen ein neues Konsum- und Mobilitätsverhalten entwickeln und den wirkungsvollen, intelligenten und sparsamen Umgang mit Ressourcen erlernen.

### ENERGY MANAGEMENT TOOL ENERGIESTADT

V. 2017, Massnahme: 6.4.3

### LINKS

[Wil – interaktiver Film zu Spiel Energie](#)

[Wil – Website zu Spiel Energie](#)

[Faktenblatt Energiestadt](#)

### HILFSMITTEL

[Energiestadt – Energie an Schulen](#)

[EnergieSchweiz – Klimapioniere](#)

### KONTAKT

Stefan Grötzinger, Energiebeauftragter  
Technische Betriebe Wil  
071 913 00 00  
stefan.groetzingert@tb-wil.ch

### INNOVATIVE IDEEN IM RAHMEN DES WILER SPIELFESTES

Energie und Mobilität stehen fast grenzenlos zur Verfügung und sind fester Bestandteil unseres Lebens. Zugleich wächst die Sensibilität bezüglich Klima und jeder weiss, wie schwierig es ist Gewohnheiten zu ändern. Die Energiestadt Wil und das Wiler Spielfest gehen im Thema Energie neue Wege und geben bei innovativen Ideen mächtig Gas. Bekannteste Aktion sind die «Klimapioniere»: Schüler und Schülerinnen nahmen 80 Prominenten aus Wil eigene «Energieversprechen» ab und zeigten diese 2016 im Rahmen des Wiler Spielfestes. Die grosse Resonanz führte dazu, dass ihr Projekt vom Bundesamt für Energie zum «Schweizer Leuchtturmprojekt» ernannt wurde und Bertrand Piccard der stolzen Schulklasse am Klimafest den ersten Preis überreichte.

Den Wiler Schulen stehen verschiedene Angebote kostenlos zur Verfügung. Die Initiative Energie- und Klimapioniere gestaltet beispielsweise kostenlos Unterrichtseinheiten. Einzige Voraussetzung dafür ist, dass man ein kleineres oder auch grösseres Projekt danach als Klasse umsetzt. Wenn Klassen diese Unterrichtseinheiten oder den PUSCH-Energieunterricht absolvieren, wird von den Technischen Betrieben Wil TBW der Besuch der Umweltarena Spreitenbach inkl. Bahnfahrt offeriert. Auch verschiedene Betriebsführungen gehören zum vielfältigen Angebot für Schulklassen. Ein wichtiger Anlass ist auch das Wiler Spielfest mit jährlich über 3000 Besuchern. Unter dem Label «Spiel Energie» wurde das Thema Energieeffizienz in einer sogenannten «Energie Trophy» eingebettet. Nebst Sofortpreisen gab es bei einer Verlosung auch einen coolen Hauptpreis zu gewinnen: ein E-Bike. Alle grossen und kleinen Spielfest-Besuchenden waren zudem eingeladen, sich mit Fragen rund ums Thema Energie und Umwelt auseinanderzusetzen und ein persönliches Energieversprechen abzugeben – etwa «Ich nehme die Treppe statt den Lift» oder «Ich schalte immer das Licht aus, wenn ich den Raum verlasse». Der bekannte und versierte Comiczeichner Andy Fischli hielt die Energieversprechen der Spielfestbesucher zeichnerisch fest.



Quelle – Stadt Wil, Spiel Energie